



INDUSTRIA

A excepción de Ecopetrol, las más grandes empresas han tenido un buen semestre

Jueves, 14 de agosto de 2025

f x in

Mientras Grupo Éxito logró revertir sus pérdidas y dio un salto en las utilidades, la estatal petrolera vio una caída de 33% en el primer semestre del año

JUAN CAMILO QUICENO

Ya inició la temporada de resultados semestrales en la que se conocen los desempeños financieros de las empresas, y si de una prueba se tratara, la gran mayoría hubiese "aprobado" por buen desempeño en el resultado de los ingresos y ganancias en lo que va de 2025.

LR rastreó los reportes de las compañías más grandes por el tamaño de sus ventas y recopiló información de 13 de las empresas que ya le entregaron sus balances financieros.

La conclusión de este ejercicio es clara: Ecopetrol, hasta ahora, tiene el peor rendimiento más, mientras que Grupo Éxito, bajo el liderazgo de la familia Calleja, otra vez se destacó por la reversión de sus saldos rojos y la estabilización del negocio es cada vez es más notoria.

RESULTADOS EMPRESARIALES DEL PRIMER SEMESTRE

No pública utilidades	INGRESOS		UTILIDAD PERDIDA		VARIACIÓN INGRESOS	VARIACIÓN UTILIDAD
	2025	2024	2025	2024		
Ecopetrol	\$61 millones	\$63,9 millones	\$4,9 millones	\$7,3 millones	Bajo	Bajo
EPM	\$10,44 millones	\$20 millones	\$2,5 millones	\$2,9 millones	Bajo	Bajo
Petrolcar	\$11,4 millones	\$13,02 millones	-\$424,00 millones	-\$417,000 millones	Bajo	Bajo
Almacenes Éxito	\$16,6 millones	\$16,3 millones	\$240,012 millones	-\$56,598 millones	Subió	Subió
Grupo Nutresa	\$10,03 millones	\$8,7 millones	\$718,811 millones	\$373,529 millones	Subió	Subió
Claro	\$8,1 millones	\$7,6 millones	\$1,40 millones	\$1,42 millones	Subió	Bajo
Ener Colombia	\$8 millones	\$8,3 millones	\$1,6 millones	\$1,5 millones	Bajo	Subió
Johanna Martins	\$7,4 millones**	\$6,5 millones**	-	-	Subió	-
ISA	\$7,3 millones	\$7,1 millones	\$1,1 millones	\$1,3 millones	Subió	Bajo
Avianca	\$4,13 millones	\$4,32 millones	-	-	Subió	-
Cent	\$3,4 millones	\$3,3 millones	\$2,65 millones	\$2,49 millones	Subió	Bajo
CEISA	\$2,7 millones	\$3,3 millones	\$219,769 millones	\$169,083 millones	Bajo	Subió
Cementos Argos	\$2,5 millones	\$2,4 millones	\$2,3 millones	\$5,4 millones*	Bajo	Subió
Órbica	\$158,70 millones	\$96,150 millones	\$87,399 millones	\$45,645 millones	Subió	Subió

Fuente: Superintendencia Financiera, Sociedades L.R. / Carlos LR-G&A

*El valor en millones es negativo cuando la utilidad es negativa. **El cambio de los ingresos es...

Gráfico LR

Este último conglomerado, de origen país, tuvo ingresos por \$10,6 millones para el ejercicio del primer semestre y logró una ganancia neta de \$240.012 millones en ese mismo lapso. De esa manera, la compañía saltó el muro financiero que marca la frontera entre la rentabilidad y las pérdidas, pues los números negativos, con corte a junio del año pasado, totalizaban \$56.598 millones. **Es decir, este semestre no solo se alcanzó un punto de equilibrio sino que el beneficio neto tuvo un visible estirón.**

Frente a ese giro en las cuentas, Carlos Calleja, presidente de la organización, comentó que "en Grupo Éxito trabajamos con una convicción sencilla pero poderosa: hoy mejor que ayer, y mañana mejor que hoy. No es solo una frase; es una forma de pensar y actuar que llevamos en nuestro ADN".

Además, agregó que los resultados que compartieron son reflejo de ese

Agregue a sus temas de interés

- Ecopetrol
- ISA
- Grupo Éxito
- Claro

Agregue a sus temas de interés

- Ecopetrol
- ISA
- Grupo Éxito
- Claro

ARTÍCULO RELACIONADO

Utilidades de Ecopetrol cerraron el segundo trimestre con caída de 46% en sus utilidades

ARTÍCULO RELACIONADO



Agregue a sus temas de interés

LOS CONTRASTES



Ricardo Roa

Presidente de Ecopetrol

"Los resultados bajos en utilidades se deben a la caída de US\$12 por barril en este periodo frente al año anterior, pero también a otros factores que pesan como lo son la inflación y los costos".



Carlos Calleja

Presidente de Grupo Éxito

"Los resultados son un reflejo del compromiso. Hoy podemos decir que hemos cerrado el mejor primer semestre a nivel de margen de utilidad neta de la última década para Grupo Éxito".

compromiso con la mejora continua. "Hoy podemos decir con satisfacción que hemos cerrado el mejor primer semestre a nivel de margen de utilidad neta de la última década para Grupo Éxito", añadió.

Por los lados de la industria alimenticia, Nutresa igualmente exhibió unos resultados sobresalientes, dado que vendió \$10,3 billones y aumentó su utilidad en más de 94% anual; con un monto \$718.811 millones.

La holding avanza en el proyecto para su transformación operacional, muy enfocado en optimizar la base de costos y gastos; esto con miras a duplicar el Ebitda actual hasta un rango que va entre US\$1.100 millones y US\$1.200 millones en un término cercano a 24 meses.

En ese mismo renglón de los alimentos, Colombina reportó ventas por \$1,5 billones, cifra que se tradujo en un incremento de 10% interanual y su ganancia neta alcanzó \$36.782 millones. Este resultado se alcanzó pese al contexto inflacionario que todavía incide en los índices de consumo.

"En Colombia la inflación cerró junio en 3,3% y el acumulado en 12 meses se ubicó en 4,82%, superando a todos los países de la región, salvo a Bolivia que acumuló 5,9% y 24%, en el semestre y último año, respectivamente", destacó la empresa.

Dentro del sector retail, también Tiendas Ara exhibió resultados positivos. De acuerdo con los datos desagregados, para la primera mitad del año, sus ingresos sumaron \$7,6 billones, lo que implicó un incremento con respecto a los \$6,5 billones obtenidos en el mismo periodo del año anterior.

En este mismo lote de las empresas que mejoraron sus rendimientos, está Claro Colombia, el jugador más fuerte del sector telco en el país, con ingresos por \$8,1 billones, **que también crecieron si se comparan con los \$7,6 billones reportados entre enero y junio de 2024.**

Avianca, en medio de un semestre retador para la industria aeronáutica, mantuvo sus ingresos casi estables en \$4,33 billones, ligeramente por encima de los \$4,32 billones facturados en el mismo periodo de 2024.

Las minero-energéticas

En el ramo de minas y energía el Grupo Ecopetrol es el conglomerado más relevante, sobre todo por su portafolio, que tiene filiales de primer nivel.

Sin embargo, el mal desempeño de esta organización se profundizó al cierre del primer semestre, con una caída en sus ingresos y ganancias: la facturación alcanzó \$61 billones (-5%) y las utilidades, \$4,9 billones (-33%).

Ricardo Roa, presidente de la compañía, señaló que la merma obedece a la caída del precio del petróleo Brent; que ha sido sujeto de una constante volatilidad en el primer semestre del año, impulsado por coyunturas internacionales como la política arancelaria impuesta por el presidente de EE.UU., Donald Trump, así como el conflicto entre Israel e Irán.

Sin embargo, a juicio de expertos como Luis Guillermo Echeverri, exmiembro de la Junta Directiva de la petrolera, la baja cotización del crudo no es argumento suficiente para justificar el desempeño que se ha visto, en diálogo con La FM de RCN, en la época más dura de la pandemia, el barril se negoció por debajo de US\$30 y aun así la empresa entró al grupo de las pocas petroleras que mantuvieron utilidades a pesar del apagón económico.

Celsia, también reportó decrecimiento en ambos frentes. Sin embargo, desde la compañía indicaron que 2024 fue un año marcado por el Fenómeno de El Niño, escenario climático en el que aumentó la entrega de energía generada con fuentes solares y térmicas.

En el sector constructor, Concreto, El Córdor y Cementos Argos tuvieron decrecimientos y enfrentaron escenarios particulares para sus negocios.

Las que faltan por entregar sus resultados financieros a junio

El mercado todavía espera por los resultados de varias de las grandes empresas. Conglomerados como Grupo Argos, Grupo Sura y Grupo Energía de Bogotá darán a conocer su desempeño y se sabrá si hubo resiliencia ante los factores que soplaron como viento en contra para sus sectores.

Otras compañías como Terpel y Promigas también están en fila para revelar sus cifras. La temporada de resultados será, además, un termómetro para la economía doméstica, y prever si la dinámica tiende a mejorar o si se mantienen las perspectivas conservadoras.

Grupo Éxito tuvo ingresos de \$5,2 billones al término del segundo trimestre de 2025

ARTÍCULO RELACIONADO



ISA invertirá US\$1.612 millones en 2025 como parte de la Estrategia proyectada a 2040



Agregue a sus temas de interés

- Ecopetrol
- ISA
- Grupo Éxito
- Claro

Administre sus temas



Agregue a sus temas de interés

- Ecopetrol
- ISA
- Grupo Éxito
- Claro

Administre sus temas



Agregue a sus temas de interés

- Ecopetrol
- ISA
- Grupo Éxito
- Claro

Administre sus temas

f x in

CONOZCA LOS BENEFICIOS EXCLUSIVOS PARA NUESTROS SUSCRIPTORES



NOTIFICACIONES Y ALERTAS

Reciba las noticias seleccionadas por nuestro equipo editorial

SUSCRÍBASE YA

TENDENCIAS

- ENERGÍA**
El grupo empresarial UNO Corp compró la totalidad de acciones de Primax Colombia
- TRANSPORTE**
Petro dijo que deben dejarse las vigencias futuras para el plan interoceánico en Chocó
- EE.UU.**
Trump lanza una advertencia a Putin tras los preparativos de la cumbre con Europa
- ANALISTAS**
El odiador en jefe
- INDUSTRIA**
"Debemos unirnos todos para construir un país en paz y con más oportunidades"
- SALUD**
Gasto de bolsillo en salud fue de \$14,5 billones y se acerca a umbral de OMS

MÁS DE EMPRESAS



INDUSTRIA | 13/08/2025
Cementos Argos reportó que al cierre del primer semestre tuvo ingresos por \$2,5 billones

La utilidad neta ajustada para la primera mitad del año fue de \$381.000 millones, excluyendo efectos como la venta de Summit



ENERGÍA | 12/08/2025
GeoPark registró ingresos por US\$119,8 millones durante el segundo trimestre del año

La inversión capital alcanzó US\$23,9 millones, que estuvieron destinados a la ejecución de la campaña integrada de perforación y workover en el bloque Llanos 34



ENERGÍA | 11/08/2025
Celsia reportó ingresos por \$2,7 billones en el semestre, con caída de 16,2% frente a 2024

En cuanto al desempeño del segundo trimestre de 2025, los ingresos ordinarios llegaron a más de \$1,3 billones, con una caída de 31,6%

MÁS EMPRESAS >

MÁS DE LA REPÚBLICA

EE.UU.
 Bessent considera los acuerdos entre Nvidia y AMD en China como un modelo para otros

AGRO
 Arroceros denuncian que el incumplimiento de los acuerdos pactados tras el paro

JUDICIAL
 Procuraduría formuló cargos a exalcalde de Córdoba por uso indebido de recursos

BANCOS
 ¿Es una buena idea pagar el impuesto de renta con un crédito de libre inversión?

DEPORTES
 Crux Football busca recaudar US\$50 millones para adquirir clubes femeninos en Europa

COMERCIO
 Conozca los mejores planes que puede seguir si quiere comprar carro este año



© 2025, Editorial La República S.A.S. Todos los derechos reservados.
 Cr. 13a 37-32, Bogotá (+57) 1 4227600

SUSCRÍBASE

TODAS LAS SECCIONES

- Agronegocios
- Asuntos Legales
- Consumo
- Empresas
- Finanzas
- Indicadores
- Internet Economy
- Podcast
- Sociales
- Alta Gerencia
- Caja Fuerte
- Directorio Empresarial
- Especiales
- Finanzas Personales
- Infraestructura
- Obituarios
- Responsabilidad Social
- Videos
- Análisis
- Comunidad Empresarial
- Economía
- Eventos
- Globoeconomia
- Inside
- Ocio
- Salud Ejecutiva

MANTÉNGASE CONECTADO

- Mesa de Generación de Contenidos
- Nuestros Productos
- Contáctenos
- Aviso de privacidad
- Términos y Condiciones
- Política de Tratamiento de Información
- Política de Cookies
- Superintendencia de Industria y Comercio



PORTALES ALIADOS:

- asuntoslegales.com.co
- agronegocios.co
- empresas.larepublica.co
- firmasdeabogados.com
- boisaencolombia.com
- casosdeexitoabogados.com
- Organización Ardilla Lülle - oal.com.co
- canalrcn.com
- rcnradio.com
- noticiasrcn.com